

11.5359 – Fragestunde – Frage

## Entwicklungshilfe. Public Private Partnership beim Wasser

Eingereicht von Carlo Sommaruga  
Einreichungsdatum 14.09.2011  
Eingereicht im Nationalrat  
Stand der Beratung Erledigt

### Eingereichter Text

In der Zusatzbotschaft zur Entwicklungszusammenarbeit 2010-2012 (Botschaft zur Erhöhung der Mittel zur Finanzierung der öffentlichen Entwicklungshilfe) und in der Botschaft für die Jahre 2013 bis 2016, die in Erarbeitung ist, ist das Wasser ein zentrales Thema. Für Wasserprojekte werden immer mehr Gelder gesprochen. In der Schweiz liegt die Wasserbewirtschaftung zu 98 Prozent bei der öffentlichen Hand. Sie ist ausgesprochen effizient und sollte darum als Vorbild dienen für die Wasserprojekte.

- Wie viele Public-Private-Partnership-Projekte (PPP-Projekte) werden von der Deza unterstützt?

- Welche?

- Wie viele Prozent der Kredite im Bereich Wasser werden für PPP eingesetzt?

### Antwort des Bundesrates vom 19.09.2011

Die Antwort des Bundesrates existiert nur in französischer Sprache:

95 projets dont le mode de management est le partenariat public sont en cours d'engagement en 2011. Ces projets de différentes tailles permettent à environ 500 000 à 800 000 personnes par an d'avoir accès à l'eau potable. Dans le secteur de l'approvisionnement en eau potable, la Direction du développement et de la coopération focalise ses interventions sur les zones rurales et les petites villes où le principe d'assurer une gestion la plus proche possible des utilisateurs est la règle. Ainsi, une gestion communautaire de l'eau (comités) ou en mains locales (municipalités et communes) constitue le mode de gestion prioritaire pour la quasi-totalité des projets d'accès à l'eau mis en oeuvre en Afrique, Amérique latine et Asie. Les moyens engagés pour ces projets se montent à 80 millions de francs suisses, ce qui correspond à plus de la moitié des crédits à disposition du secteur "Eau". L'autre moitié des moyens est utilisée pour des projets d'assainissement, d'eau pour l'agriculture et de gestion des bassins versants. Un projet spécifique vient d'ailleurs d'être mis en place afin d'encourager et soutenir techniquement et financièrement les partenariats directs entre les Services des eaux en Suisse et leurs homologues publics dans les pays du Sud.